
令和５年（2023年）11月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（１日目） 

令和５年 12月６日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 比 嘉 啓 登 

( 自 由 民 主 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 市内高齢化

と医療・予防

に係る施策に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 産業振興に

ついて 

 

 

３ 航空関連産

業クラスター

について 

 

 

４ てんぶす那

覇の指定管理

再公募につい

て 

 

 

５  新 都 心 公

園・漫湖公園

の官民連携の

再整備につい

て 

 

 

６ 市道泊中央

線の再整備と

交通安全面で

の取組につい

て 

(１) 市内高齢化の現状を問う 

 

(２) 高齢化傾向が続く中において、医療・予防

それぞれに係る施策の取組状況と、年度ごと

の歳出状況を問う 

 

(３) 今後の取組方針を問う 

 

 

那覇市産業ＤＸ促進支援事業の取組状況を問う 

 

 

 

航空関連産業クラスターに対する那覇市とし

ての産業支援等の取組を問う 

 

 

 

てんぶす那覇の再公募の進捗と課題を問う 

 

 

 

 

 

新都心公園の指定管理の取組状況、漫湖公園・

新都心公園のＰａｒｋ－ ＰＦＩの取組状況を問う 

 

 

 

 

 

市道泊中央線の再整備の進捗と交通安全面で

の取組について問う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ７ 那覇市内の

防犯対策と安

全安心の環境

整備について 

 

 

８ 市内建築物

への太陽光発

電設備の設置

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年 11月 12日夜間に那覇市泊の住宅地で強盗

致傷事件が発生した。那覇市内の防犯対策と、防

犯に向けた保安灯設置などの対応状況を問う 

 

 

 

神奈川県川崎市、東京都等での太陽光発電の設

置に関する施策を踏まえ、市内建築物への太陽光

発電の設置に係る那覇市の取組状況を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年 12月６日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 多和田 栄 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 「困難な問

題を抱える女

性への支援に

関する法律」

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 母子生活支

援施設（さく

ら）の支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３ 8050 問題へ

の取組につい

て 

 

 

 

 

 沖縄県は、27 年間米軍統治下にあり日本の法

律が適用されず、女性たちを保護する受け皿がな

い状態であった。1972 年復帰後、売春防止法が

施行され今日に至っている。そして、令和６年４

月から、「困難な問題を抱える女性への支援に関

する法律」が制定され、名称も「婦人保護施設」

から「女性自立支援施設」へと変わる 

本市の現状について、以下伺う 

 

(１) 若年女性の妊娠に関する支援 

 

(２) 被害女性の就労できる状態までの生活支援 

 

(３) 心理的専門職員、個別対応職員の人材配置

の支援 

 

 

 母子生活支援施設とは、配偶者のいない女子、

これに準ずる事情にある女子とその児童を入所

させて保護すると共に自立促進のために生活を

支援、その他の援助を目的とする施設である。以

下伺う 

 

(１) 「さくら」入所の現状を伺う 

 

(２) なぜ、広域で入れないのか伺う 

 

 

 80 代の親が 50代の子を支える問題である。長

年ひきこもりの子どもと、それを支える親などが

今、社会問題となっている。以下伺う 

 

(１) 本市の引きこもりの現状について 

 

(２) 現在どのように対処しているか 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 道路及び街

路樹の美化 

 

 

 

 

 市長公約の一つに街路樹の維持管理と除草が

入っていて注目されている 

 道路の雑草抑制対策や街路樹の剪定、花木の植

栽を適切に行い、観光都市として、ふさわしい道

路空間の提供を行うとある。取組状況を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年 12月６日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 奥 間 綾 乃 

(無所属クラブ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

 (質問席のみ) 

１ 犯罪情勢に

ついて 

 

 

２ 那覇空港の

交通課題につ

いて 

 

 

 

 

３ 文化芸能に

対する支援に

ついて 

 直近３年間における沖縄県内での刑法犯認知

件数と罪種別割合を伺う 

 

 

 県外（羽田）からの最終便（沖縄着）が午後

11 時半を過ぎた際、空港からの移動手段がタク

シーに限定されてくる 

 タクシーの需要に対し供給が間に合っていな

い現状を市は把握しているか伺う 

 

 

(１) 沖縄の伝統文化芸能（組踊・琉球舞踊・民

謡・空手等）への育成支援や継承者に対する

支援策はあるか伺う 

 

(２) 市内で開催されるイベント等において、県

内出身アーティストや市内に在する芸能・モ

デルプロダクション等を積極的に活用すべ

きと考えるが見解を伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年 12月６日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 金 城 亮 太 

 ( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 子育て支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 相続登記の

義務化につい

て 

 

 

 

政府において令和５年度補正予算がこのほど

成立した 

関連事業について以下問う 

 

(１) こども誰でも通園制度（仮称）の本格実施

を見据えた試験的事業では「令和５年度中の

開始も可能となるよう支援を行う」と明示さ

れ、全国の約 150市町村で実施する方針とな

っている。本市での検討状況について見解を

問う 

 

(２) 令和６年 10 月分から大幅拡充する児童手

当のシステム整備について本市での取組を

問う 

 

(３) 乳幼児健診の対象に新たに１か月児と５

歳児が加えられる方針が示されている。本市

での実施について見解を問う 

 

 

(１) 道路投稿システム「なはマップ！」での投

稿及び電話や窓口における道路等の修繕に

ついての問い合わせ件数の推移について問う 

 

(２) 本年８月の台風被害を受けて県内での無

電柱化の機運が高まっている。本市の状況に

ついて問う 

 

(３) 交通標識が住宅の目前や車両通行に支障

が出る場所に設置される事例があるが、対応

について見解を問う 

 

 

令和６年４月１日から相続登記が義務化され

る。本市における広報の取組と課題について問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年 12月６日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 大 山 たかお 

( 自 由 民 主 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 人権問題行

政について 

 

 

２ 環境行政に

ついて 

 

 

３ 交通行政に

ついて 

 

 

 今年の北朝鮮人権侵害問題啓発週間における

市の対応について 

 

 

 飲食業組合からもたばこ税の収入について陳

情が提出されている。那覇市の対応について 

 

 

 那覇市の主力公共交通機関である路線バスの

維持活用について 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年 12月６日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 糸 数 貴 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ＳＤＧs シ

ンポジウムに

ついて 

 

 

３ 会計年度任

用職員の給与

について 

 

 

４ 外国人支援

について 

 

 

５ ホームペー

ジについて 

 

保育行政について以下伺う 

(１) 保育士の確保・離職防止について 

 

(２) 保育士等就職活動渡航費等支援事業につ

いて 

 

(３) 発達支援保育のための本市の取組 

 

(４) きょうだい児受け入れについての定員調整 

 

(５) 育児休業明けの復職期限について 

 

(６) お昼寝用寝具（コット等）について 

 

 

11月 11日に行われたＮＡＨＡ ＳＤＧsシンポ

ジウムについて、開催の目的、成果を伺う 

 

 

 

会計年度任用職員の、賃金引上げと遡及適用に

向けた課題について 

 

 

 

通訳士の庁内での支援実績と、同行支援実績に

ついて伺う 

 

 

公式ホームページについて、アクセシビリティ

評価と課題を伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年 12月６日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 奥 間  亮 

(自民党・みんなの協働！) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ こども行政 

について 

 

 

 

 

 

２ 住宅政策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 公園行政に

ついて 

 

 

 

４ 薬剤師関連

の取組につい

て 

 

 

５ 文化・経済

観光・国際交

流に関わる共

催事業につい

て 

 

 

６ 防災行政に

ついて 

 

 

 学童（放課後児童クラブ）の従事者に対する処

遇改善及び支援を推進するとともに、学童の待機

児童及び潜在的待機児童を正確に把握すること

ができる仕組みと体制を構築して頂き、各種支援

施策に繋げてもらいたい。今後の取組を問う 

 

 

 高齢者などの住宅確保要配慮者が、民間賃貸住

宅等で入居を拒まれることなく、円滑な住宅確保

が行えるよう、これを支援するとともに貸主（大

家）の不安を解消する施策の一つとして、ＩＣＴ

を活用した見守りサービスの設置補助事業を創

設すべきである。今後の予定を問う 

 

 

 公園における防犯灯や防犯カメラの設置を推

進し、安全安心な公園管理を徹底して頂きたい。

現状と今後の取組を問う 

 

 

 本市の教育現場及び介護事業等における薬剤

師の関わりとその重要性について 

 

 

 

先月、那覇市の共催事業「第一回Ｃｉｎｅｍａ 

ａｔ Ｓｅａ－沖縄環太平洋国際フィル厶フェス

ティバル」が開催された。文化振興としての評価

や経済観光にとっての効果、国際交流としての意

義など含めた、同共催事業についての見解を問う 

 

 

(１) 防災訓練における野外炊き出し(調理)訓

練について 

 

(２) 急傾斜地等における崖崩れ対策に係る費

用補助事業の創設について、本員は前任期、

４年以上前から議会質問等で何度も提案•要

請してきた。そして当時の知念市長候補の選

挙公約にも掲げてもらった 

実現の時期を問う 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

７ 人口ビジョ

ン・総合戦略

関連 

 

 

８ ペットに関

する取組につ

いて 

 

 

９ 騒音対応に

ついて 

 

 

 

他自治体における結婚支援について、どのよう

に評価しているか、那覇市として実施したい考え

はあるか 

 

 

アニマルセラピーを含め、ペットを飼うことに

より、心の健康増進や生きがいづくりにも効果が

あると言われているが、那覇市の見解を問う 

 

 

那覇市役所の閉庁時間帯において、街中のスピ

ーカーによる騒音が発生した場合の、市の対応を

問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年 12月６日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 外 間 有 里 

(自 由 民 主 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 経済支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 水産業支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 中心商店街

について 

 

 

11 月は「事業承継月間」である。沖縄県は全

国的に見ても後継の担い手不足の数値が高く、廃

業を余儀なくされる事業者も多い。早急な支援策

が必要であると考える。また、浦添市では、「事

業承継プラットフォーム」という窓口を設けてい

る。本市も事業承継の問い合わせ対応ができる窓

口が必要だと考えるが、見解を伺う 

 

 

 

(１) なはまぐろの認知度向上を過去行ってき

たが、その実績を伺う 

 

(２) 水産事業者だけでなく、飲食店などにも周

知を強化していく必要があると考えるが、見

解を伺う 

 

(３) 新たに誕生した「なはまぐろ市場」につい

て、設立の経緯と今後の取組について伺う 

 

 

 

商店街の複合的な課題を解決するために設立

された、プロジェクトチームの進捗と今後の取組

について伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


